



PARASHAT YITRÓ - PORCIÓN DE YITRÓ

#17/ YITRÓ - "YITRÓ"

YITRÓ - Éxodo 18:1-20:23

Día 1. Éxodo 18:1-4

INFORMACIÓN IMPORTANTE.

Dos palabras hebreas significativas: **Parasháh** (Porción) y **Haftaráh** (Conclusión).

Desde mucho tiempo atrás según las Escrituras el pueblo del Señor estudia una parasháh – o sea una **porción** – de la Toráh durante el tiempo de Shabat. Podemos constatarlo en el libro de los **Hechos** capítulo 15:21.

" Porque **Moisés** (se refiere a la Toráh), desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado.

Es importante tomar en cuenta esta afirmación de boca de los mismos apóstoles que presidieron el concilio de Jerusalén. Ellos como creyentes judíos en el Mashíaj conocían y obedecían esta práctica semanal durante el shabat en las congregaciones. De ninguna manera esta práctica fue ni objetada por ellos y mucho menos abandonada.

La Toráh (Los cinco primeros libros de la Escritura) tiene una parcelación de 54 semanas para su lectura anual.

Después de la lectura de la parasháh seguía la conclusión – o sea la Haftaráh-. Normalmente la haftaráh consta de la lectura de los profetas y esta lectura tiene una conexión y sincronía maravillosa con los cinco primeros libros y con toda la Escritura incluyendo los evangelios. Hacer este ejercicio de lectura y estudio aporta una riqueza maravillosa a nuestras vidas.

Podemos verificar esto también en el libro de los hechos, así era la costumbre en las primeras congregaciones **mesiánicas** del primer siglo.

Hechos 13:14-15:" Ellos, pasando de Perge, llegaron a Antioquía (la de Pisidia), y entrando a la sinagoga en el día de shabat, se sentaron. Después de la lectura

de **la ley y los profetas**, los principales de la sinagoga se dirigieron a ellos, diciendo: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad.

Como sabemos por el concilio de Jerusalén los apóstoles continuaban con esta costumbre !no la abandonaron!, como lo refiere el Libro de los Hechos.

Cada año al estudiar la parasháh respectiva y su Haftaráh correspondiente hacemos el énfasis que llamo la atención del Espíritu a nuestra vida, no necesariamente la totalidad del tema de la Porción respectiva.

Iniciemos ahora el estudio de la parasháh **YITRÓ**.

1. Y Jetro, sacerdote de Madián, suegro de Moisés, oyó todo lo que 'Elohim había hecho por Moisés y por su pueblo Israel, y cómo YHWH había sacado a Israel de Egipto.

❖ יִתְרוֹ! (*yit-rô*). Nombre hebreo del suegro de Moisés.

- Es muy notorio y curioso el nombre de esta Parasháh: “**Yitró**”
- ¿Porque no existe ninguna Parasháh que se llame – **Moshéh** - Moisés, siendo tan notable su Nombre.
- Se menciona trece veces en este capítulo 18, que era el suegro de Moisés. ¿Por qué razón?
- Lo estudiaremos a lo largo de la parasháh de hoy.
- Yitró, Sacerdote de Madián.
 - Madián es el hombre que dio origen a un pueblo, los madianitas.
 - Madián fue uno de los hijos de Abraham con Qetura, su segunda esposa después de la muerte de Saráh.
 - Es curioso por esta razón que fuera sacerdote de Madián, entendiendo su genealogía como descendiente de Abraham.
- Siendo Yitró un gentil, dio una gran lección al gran Moshéh.
 - Esto nos enseña que ser sabios, implica estar dispuestos a escuchar a todas las personas y a aprender de ellos.
 - Algunos nos enseñaran lo que es correcto.
 - De otros aprenderemos lo que es incorrecto.
 - ¡Escuchemos a todos!

2. Y Jetro, suegro de Moisés, tomó a Séfora, mujer de Moisés (después de haber sido enviada a su padre),

- ❖ La última mención de Séfora esposa de Moshéh es en Éxodo 4.25 en el camino de Madián, cuando Moshéh inicio el camino de regreso a Egipto.
- ❖ Éxodo 4.24-26: "Y ocurrió por el camino, en una posada, que el Ángel de YHWH le salió al encuentro y procuró hacerlo morir. Pero Séfora, tomando un pedernal afilado, cortó el prepucio de su hijo, y tirándolo a los pies de él, dijo: ¡Me eres esposo de sangre! Entonces se apartó de él, mientras ella decía: Esposo de sangre eres, por la circuncisión.
- ❖ Hay una expresión notoria: "después de haber sido enviada a su padre)
- ❖ Esto indica que Séfora, se regreso a Madián y no continuo con su esposo hacia Egipto.
- ❖ Posiblemente Moshéh había enviado en algún momento a su mujer e hijos de regreso a casa de Yitró para que estuviera protegida durante las plagas.
- ❖ Han pasado aproximadamente 1 ½ años, y no hay mención de Séfora en medio del pueblo que partió de Egipto y pasó el mar Rojo.
- ❖ Esto es anormal en la vida de un matrimonio, y no es correcto.

3. y a sus dos hijos. El nombre de uno de ellos era Gersón, porque había dicho: Forastero he sido en tierra ajena,

4. y el nombre del otro era Eliezer, porque dijo: el Dios de mis padres es mi ayuda, y me libró de la espada de Faraón.

- ❖ "Y a sus dos hijos".
- ❖ Tampoco sus hijos estaban con él.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.